

INTERVIEW

INTERVIEW

中国、東南アジアに進出している縫製企業や関連企業の四十社が集まる「アジア・アパレルものづくりネットワーク」(AAP)がスタートして一年。「本音のトーク」による情報交流会を中心とした縫製企業の支援組織を行ってきた。自ら毎月アジア各国を回って情報収集を行うという代表理事の小島正憲氏(小島衣料オーナー)に話を聞いた。

――昨年七月に発足しに早く海外の情勢を掴ま

て、ちょうど一年です。なぜねばいけないと考え

進出しているのは中國

ベトナム、ラオス、カン

ボジア、ミャンマー、バン

ダラデュ、ailandネ

シアの七カ国に渡り、二

カ月に一回、協力会員と

一緒に東京で交流会を開

いています。皆さんが各

国の情報を持ち寄るの

で、毎回大変面白い話し

合になります。昨年十

月にはアジア縫製ツア

ー第一弾としてバンコク

デシを訪問し好評をさ

れた。しかし、一年に一回

に出すよといふ話や、イ

ンディカのバックアップ

のスピードでは遅いとい

う声もあり、今年は七月

を作るといふ動きが出て

ています。すでに具体的に

からほショット(日本固

ヤンマーと三回のツアー

資本投下されている企業

易服興業機械

やJCA

を計画しています。本当にあります。進出しよう

(国際協力機構)など、

ロードの風が中国進出時に

が少ない。政府がいか

の一二年、東南アジア

法務、税務という観点の

代になっていました

ASEANで勝つ」日指

NPO法人アジア・アパレルものづくりネットワーク代表理事
小島 正憲氏



「生の情報」で変化をつかむ

としている東南アジア各國は激しく変化していく。だが、その変化を正面から捉えていた人が少ない。そのため、「どう大きなメリットがあるのです」とあります。

――中国とASEANはその有利な条件がすべてあります。ASEANでも低賃金の無限戦のことは、労働者が無権利状態ではないこと、実効力があると言わま

ると思います。交流会の開催場所は会員の国で、それが仲良くなり、本音のトーケーを交わすことで、労働者が無効利

用をもたらすことで、より生の情報が出てくる

あつたことです。従って注目されているミャンマ

ーでは、月に新労働法が施行されましたが、翻訳がな

どあります。新労働法が施行されたが、翻訳がな

どありません。ASEANでも労働者が無権利状態ではなく、労働者が無権利状態ではないことがよく知られています。

――これがやはり自身の分析だけです。

「中国は無限戦の安い労働力がある」と言

うのが一つ。それからそ

うが、カンボジアの人口は五千萬人くらい、今

ましだが、ストライキの件が無効利

用をもたらすことで、労働者が無効利

用をもたらすことで、労働者が無効利